

DIRECTOR
JOSÉ LUIS VALENCIA LARRAÑETA
JUEVES
Www.elp
16 DE SEPTIEMBRE DEL 2021 mediterra

NÚMERO 27.539

CARRETERA ALMASSORA S/N TEL. 964 349 500

Mediterrane

CASTELLÓN ► Página 9

El Ayuntamiento de Castelló tendrá permiso menstrual

Las funcionarias dispondrán de ocho horas mensuales debidamente justificadas y recuperables en tres meses

LOS EFECTOS DEL CONFINAMIENTO POR LA PANDEMIA

La adicción a videojuegos urge ampliar la red de salud mental

Il La Conselleria ultima un plan de choque con dos centros en la provincia y más profesionales



DESDE EL 1 DE OCTUBRE

El Gobierno limitará el teletrabajo de sus funcionarios a un día semanal

La mitad de usuarios admite agotamiento SOCIEDAD ► Página 41

HALLAZGO FÓSIL



PROPUESTA COMARCAS ► Página 21

> El Consell obliga a desinfectar las barreras antes y después de los 'bous al carrer'

El incumplimiento se penará con la suspensión CASTELLÓN ► Página 7

MESA DE DIÁLOGO



Sánchez v Aragonès evitan ponerse plazos para las negociaciones

Reconocen que las posiciones están alejadas NACIONAL ► Página 28

GENERALITAT

Oltra exhibe sus diferencias con Soler antes de aprobar los presupuestos

COMUNITAT ► Página 23





+ municipios

APAGÓN EN ALTURA POR LA TORMENTA DE ÚLTIMA HORA

▶ Las previsiones meteorológicas se cumplieron y la lluvia regresó ayer a la provincia. En esta ocasión no se reprodujeron los fuertes episodios de semanas atrás, pero la tormenta sí ocasionó alguna incidencia anoche. Por ejemplo en Altura, donde no llovió en exceso, pero el aparato eléctrico dejó sin luz buena parte de la población. Cerca de allí, en Segorbe, se quedaron sin poder ver la tele por el fallo en algún repetidor. R.M.

MORELLA PRESENTA NUEVOS DISTINTIVOS DE VEHÍCULOS

▶ El alcalde de Morella, Rhamsés Ripollés, y el concejal de Tráfico y Seguridad, José Manuel Rodrigo, presentaron ayer los nuevos distintivos de vehículos que se enviarán a los vecinos en los próximos días. Los de residentes siguen siendo verdes y los de autorizados, azules. Los primeros superan los 2.000 y los otros, los 500. El Ayuntamiento ha actualizado así la base de datos del parque móvil, que estaba obsoleta. R. D. M.



VILAFAMÉS ADECUARÁ EL PARQUE INFANTIL DE LA TANCA

▶ El Ayuntamiento de Vilafamés ha sacado a licitación las obras de adecuación del parque infantil de la plaza La Tanca, para acondicionarán las instalaciones como centro de reuniones familiares y lugar de recreo para niños por su situación central en la localidad. La iniciativa contará con una inversión de 85.000 euros dentro del plan 135 de la Diputación y la fecha límite para presentar la solicitud acaba el 30 de septiembre. R. D. M.

REPORTAJE

Osos pardos vivieron hace mil años en la Serra d'Espadà

Un grupo de tres espeleólogos ha documentado el hallazgo de unos zarpazos de 'ursus arctos arctos' en una cueva de Aín



Hallazgo ⊳ Una de las espeleólogas que en agosto entraron en la cueva para documentar el descubrimiento.

MÒNICA MIRA comarcas@epmediterraneo.com AÍN

Un grupo de espeleólogos de Castellón lo ha vuelto a hacer. En una de sus salidas habituales para practicar esta especialidad entre deportiva y científica, han realizado un relevante hallazgo: han identificado las huellas de un oso pardo (ursus arctos arctos) en el interior de una cavidad de Aín. La importancia del descubrimiento estriba en que, como es sabido, esta especie no existe en los montes de la Serra d'Espadà y, por posteriores investigaciones, se estimaría que podrían tener al menos 1.000 años, lo que acreditaría que estos osos habitaron la provincia, aunque acabaron desapareciendo.

La expedición que obtuvo estos resultados se produjo el 28 de agosto en la Cova del Molí de Dalt de Aín. En ella participaron tres personas, que tenían como objetivo «medir y fotografiar



Garra > Detalle de una huella.

unos arañazos que hay en las paredes parecidos a los que provocarían las garras de un oso», dado que ya las habían observado con anterioridad, como detalla Héctor Cardona, uno de los espeleólogos.

El equipo documentó gráficamente las huellas y realizó un pequeño informe de lo observado que trasladaron a Rafael Martínez, arqueólogo especializado en fauna antigua del Institut Valencià de Conservació, Restauració i Investigació (IVCR+i). Tras estudiar el material, confirmó que «son de oso pardo europeo».

Explica Cardona que «aunque la cueva tiene múltiples marcas, hemos documentado diez garras completas, en las que se ven las huellas paralelas de cuatro uñas –la quinta, parece ser que no deja marca– con anchuras variables de entre 5,5 y 8 centímetros aproximadamente, lo que sería el tamaño de una mano humana». El zarpazo más alto se encuentra a 1,7 metros del suelo de la cueva.

Afirman que «resulta imposible determinar su antigüedad» con exactitud, pero la estimación más probable es que «sean de hace más de 1.000 años, porque la boca de la cueva se ve desde el cercano castillo islámico de Benalí (Aín) y no parece lógico que los osos se escondieran tan cerca de las personas» y «no se conocen citas de osos por Espadán desde la conquista cristiana». ≡

MUESTRA GASTRONÓMICA

Las tapas reinan en bares y restaurantes de Vinaròs

 29 locales participan en una iniciativa que crece en cada edición

JAVIER FLORES

Vinaròs apuesta por un final de verano e inicio del otoño muy gastronómico con las jornadas de cocina del rancho marinero y *Vinaròs de tapa en tapa*, iniciativas que presentó ayer el primer teniente de alcalde y concejal de Interés Turístico, Marc Albella, en el Fortí.

La muestra de tapas ha tenido siempre mucho éxito y, año tras año, crece en bares y restaurantes participantes. En esta edición son 29 los que conforman esta ruta gastronómica de pequeño formato, que se inicia mañana y concluye el 3 de octubre. El éxito de este evento reside en la relación calidad-precio, ya que por solo 3 euros se incluye una tapa y un quinto de cerveza, copa de vino o agua.

Este año las tapas presentadas prometen de nuevo atraer a las masas. Propuestas como pulpo a la plancha con salsa parmentier, gamba sobre salsa de mango y aguacate, relleno a la tailandesa con verduras y pollo con mayonesa de frutas del bosque, son algunas de las creaciones que los clientes podrán degustar.

Albella destacó que este «es ya un evento gastronómico consolidado» y recordó que los consumidores podrán votar las tapas que más les han gustado y entrar en el sorteo de dos experiencias gastronómicas, como una caja con productos de Vinaròs y el territorio de la campaña Amar Vinaròs 2021 y dos comidas o cenas para dos personas en locales de la ciudad. Para votar es necesario degustar como mínimo 6 de las 29 tapas presentadas y acceder al código QR del pasaporte gastronómico que facilitarán los establecimientos. Una vez hayan finalizado las jornadas la organización comunicará los tres locales que obtengan más votos y el ganador final.

En cuanto a las jornadas de cocina del rancho marinero, alcanzan ya su onceava edición y tendrán lugar del 17 de septiembre al 17 de octubre. Participan siete restaurantes de Vinaròs (Bergantín, Casa Lina, La Isla, Nou Parada, Rafel lo Cristalero, Teruel i De l'Ermita) con menús a 28 euros. ≡





VIOLENCIA DE GÉNERO

Alcalà de Xivert o El Ayuntamiento de Alcalà ha editado una guía contra la violencia de género, escrita por la psicóloga Luisa Velasco, para seguir prestando apoyo a las víctimas de esta lacra. R. D. M.